

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.404 | EDICIÓN AMÉRICA

MEDIO AMBIENTE La ONU pide a los países pasar a la acción en la próxima cumbre del clima



FÚTBOL Maradona debuta con una derrota en Argentina

32

RODRIGO LONDOÑO, 'TIMOCHENKO' Líder del partido FARC

"El proceso de paz en Colombia es algo irreversible"

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá** Rodrigo Londoño Echeverri (Quindío, Colombia, 60 años), *Timochenko*, quien ingresó en las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) a los 17 y acabó siendo el último líder de la guerrilla más antigua de América, desgrana en una entrevista

con EL PAÍS la salud del proceso de paz colombiano. El antiguo jefe guerrillero condena la deriva del pequeño grupo liderado por Iván Márquez, quien fue su mano derecha, y Jesús Santrich—que recientemente anunciaron su regreso a las armas— y defiende el proceso de paz iniciado en

La Habana, que califica como "irreversible" a pesar de los obstáculos en la aplicación. Timochenko reconoce las "barbaridades" cometidas por las FARC y admite que el partido surgido de ellas —cuyas siglas comparte—corre el riesgo de desaparecer si no acierta en sus decisiones.

Cree que la paz es algo que "hay que trabajar con mucha paciencia". Sobre el futuro, admite que tiene "mucho optimismo" "Cada vez hay más y más gente acompañándonos en este propósito de acabar con el conflicto que estaba llevando a matarnos entre colombianos", incide.

PÁGINA 4



Los jugadores de la selección española celebran ayer su triunfo en Pekín. / ROMAN PILIPEY (EFE)

España conquista contra Argentina el Mundial de Baloncesto

La selección arrasa a la Albiceleste en un choque que siempre dominó

FAUSTINO SÁEZ, **Pekín** España alcanzó ayer otra cumbre deportiva: su segundo oro en un Mundial de Baloncesto, tras imponerse a Argentina (75-95). La cima alcanzada en Pekín supone la 19ª medalla del baloncesto español. La gesta del equipo de

Sergio Scariolo continúa los éxitos de la generación de Pau Gasol, hoy liderada por su hermano Marc y Ricky Rubio, elegido mejor jugador del torneo. Scola y Ginóbili, excapitanes de la generación de oro argentina, elogiaron a España.

Páginas 25 a 28



El ataque a la mayor refinería saudí amenaza el mercado del petróleo

Riad baja su producción mientras crece la tensión entre EE UU e Irán

A. ESPINOSA / A. MARS **Dubái / Washington**

El ataque con drones a instalaciones petroleras saudíes registrado el sábado sumió ayer el mercado del petróleo en la incertidumbre. Arabia Saudí se vio obligada a reducir a la mitad su producción diaria de barriles, pero la inquietud no procede tanto de ese recorte como del riesgo de que se produzca una escalada de tensión en la zona. Irán y Estados Unidos se cruzaron ayer duras acusaciones a cuenta del incidente.

La incertidumbre económica multiplica la compra de oro en el mundo

RAMÓN MUÑOZ, Madrid Los bancos centrales de Rusia, China y varios países emergentes como Polonia, Macedonia, Kazajistán o Turquía se han lanzado en los últimos meses a la compra masiva de oro como valor refugio ante las tensiones económicas mundiales, las guerras comerciales y los bajos tipos de interés. En 2018, los emisores compraron 651 toneladas, un 74% más que el año anterior. Como consecuencia, el precio del metal superó los 1.400 dólares por onza por primera vez desde 2013.

Johnson sostiene que el Reino Unido se librará de los "grilletes" europeos

RAFA DE MIGUEL, **Londres** El primer ministro británico, Boris Johnson, volvió a desafiar ayer a la Unión Europea: "El Increíble Hulk siempre escapaba, por muy firmes que fueran los grilletes. Lo mismo pasa con este país. Nos iremos de la UE el 31 de octubre". Johnson se reúne hoy con el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker.